

Director: **ESPINO CARBALE**
 Administrador: **CIPRIANO REBEL**
 Teléfonos: 450
 Dirección: 450
 Redacción: 411
 Administración: 228
 Suscripción mensual: \$ 2-00
 Número sueldo: 6-12
 Número atrasado: 6-12

DIARIO DE COSTA RICA

INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

JUEVES
 20 DE OCTUBRE DE 1921
 Suscriptor: **Luisa María y Federico y Santa Inés**
 Salda y pague del Sud A las 4:30 y a las 17:30.
 MAREAS
 Pagar en Puntarenas a las 4:30 y a las 17:30.



AÑO III

San José, JUEVES 20 de Octubre de 1921

No. 686

SE DESBORDAN OTROS RIOS EN EL GUANACASTE

Daños en toda la república - Cerro que se hunde - Filadelfia y Bebedero también inundados

TEMPORAL

El temporal continúa furioso en toda la República, causando grandes daños materiales que montan a muchos miles de colones.

Ayer dimos amplia información de todo lo que acontece en el Guanacaste, la región que ha sido más perjudicada, pues hasta se ha temido por la vida de aquellos moradores.

Las noticias últimas que tenemos son las siguientes:

VEINTISIETE DE ABRIL SIGUE INCOMUNICADA

Veintisiete de Abril población de regular caserío, sigue incomunicada. La oficina telegráfica está funcionando en una isla. Allí se refugia el Jefe Político de Santa Cruz don Andrés Cournael, y allí también se halla el ingeniero don Miguel Molina, que ha dirigido mensajes manifestando lo que le acontece.

El señor Molina había marchado a trazar el cuadrante del distrito de Tempete y a desviar el curso de un río que estaba causando daños en la carretera.

RENUNCIAN LOS POSTAS DEL GENERAL Y BUENOS AIRES

Los postas del General y de Buenos Aires, cantón de Osa, han elevado la renuncia de sus cargos. Dicen que es imposible seguir en esos cargos, porque ponen en peligro su vida, y además las jornadas que

Captura de un aligero

La policía cumple con su cometido

Ayer fue detenido por el policía José María Montero, de la Segunda Sección, un sujeto de apellido Jiménez, en momentos en que ofrecía vender una resma de papel de fumar a un precio menor que el de plaza.

Al interrogarlo el policía sobre la procedencia del papel, cayó en serias contradicciones, lo que le hizo parecer sospechoso. De la Segunda Sección fue trasladado a la Dirección General de Detectives, don de no pudo comprobar la procedencia ficticia de lo decomisado.

La correspondencia de Estados Unidos

El vapor San Pablo, con procedencia de Boston, llegó anteanoche a Puerto Limón pero no trajo la correspondencia de los Estados Unidos.

Esperáse que ese correo lo traiga el vapor Calamares, que se espera hoy.

En el Calamares vienen dos Ministros: el de Hacienda señor Huete, y don Ricardo Fernández Guardia, que fue a México a las Fiestas del Centenario.

En Heredia no se suspenden los conciertos

En la ciudad de Heredia llueve o truene se ejecutan los conciertos de reglamento; por ejemplo el martes, no obstante la lluvia persistente y una espesa neblina, la Banda ejecutó su programa, sin que concurriera una persona al parque.

Se nos informa que don Octavio Morales piensa retirarse de la dirección de la Banda, que ha servido durante 35 años, con gran satisfacción de sus subalternos y del público.

Y para el caso de que se retire a gozar de su pensión, a la que tiene derecho, se ha pedido con anterioridad que se piense en el maestro don Roberto Cantillano, para sustituirlo.

El maestro Morales es un músico de escuela y con razón se le distingue con el nombre de "Padre de los músicos", pues tiene discípulos en todo el país.

La hora truco, por cierto, el detalle de seguir al frente de su puesto, no obstante este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional Miguel Obregón Lizano del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

también inundados

antes realizaban en dos días ahora se hacen en una semana.

El Director Gral. del Ramo ha contestado no aceptando las renunciaciones, y les ha hecho algunas concesiones, a fin de que no se interrumpian las comunicaciones ordinarias.

Sería difícil encontrar repuesto para esos postas.

Se sabe que en Sarapiquí los postas han pasado varios días a la margen de un río, esperando vado.

INCOMUNICADOS CON EL RESTO DE CENTRO AMERICA

Estamos incomunicados con Nicaragua, o lo que es lo mismo, con el resto de Centro América. El temporal ha hecho estragos en las líneas telegráficas, desde el sitio llamado Los Ahogados hasta el caserío de La Cruz, en donde está el Resguardo.

Las comunicaciones con Puntarenas se han reanudado desde anteaer provisionalmente. Se trabaja con bastantes dificultades.

CAYO EL PUENTE DE PASARITO

El temporal ha causado muchos perjuicios en San Isidro de Heredia. El río se llevó el puente de Pasarito y destruyó los trabajos de cañería que estaban haciendo de San Luis a San Miguel, llevándose los materiales e inutilizando el alcantarillado en una extensión de setenta metros.

LOS DAÑOS EN TACARES

El puente de Tacares fue falseado por las corrientes del río. Destruyó los muros que hace poco habían construido los señores Niehaus. Toda la obra se haya en peligro. Se ordenó proceder inmediatamente a reforzarlo, y está encargado de ejecutar la obra don Quirico Vargas, jefe de cuadrilla.

DESTRUIDO EL PUENTE DE LOS CARTAGOS

El puente de los Cartagos, en la sección de Alajuela, ha sido destruido por las lluvias. Varias haciendas están incomunicadas. Los agricultores afligidos.

DESTRUIDOS ENORMES EN CAIRIZAL

La cuesta llamada de Jenaro Bonilla, en Carrizal, está obstruida por enormes derrumbes. Se ordenó la reparación inmediata, y se le ha encargado este trabajo al Jefe Político del cantón respectivo.

DERRUMBES EN CUESTA DEL CACAO

En Cuesta del Cacao, en el camino nuevo, se halla interrumpido el tránsito carretero, y peligroso el de a pie, a causa de grandes derrumbes. Ya se le hacen reparaciones que dirige don Nazario Mora.

EN PELIGRO EL PUENTE DE ZAHINO

Avisan de Florencia de San Carlos que en aquella región llueve torrencialmente. Las aguas desbordadas tienen en peligro el puente del Zahino.

Se ordenó repararlo y se encargó esta obra a don Jesús Bolaños.

DAÑOS EN PUENTE DE POAS

Participan que el puente de Poas, situado en la carretera de Grecia, ha sido muy perjudicado por el temporal. En algunos lugares del camino no hay paso. En la Cuesta Norte el Río Trojes ha obstruido el tráfico.

El puente de Sarchí corre peligro de ser arrastrado.

GRIETAS ENORMES EN QUITIRIRISI

El cerro de Quitirrisi está derrumbándose. Se le han abierto enormes grietas. Quitirrisi queda en el cantón de Mora. Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional Miguel Obregón Lizano del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

ESTA OBSTRUIDA LA CARRETERA DE PURISCAL

La carretera de Puriscal está obstruida. Ha caído sobre esa carretera enormes piedras. La Dirección de Obras Públicas atendiendo a instancias de los vecinos, ordenó enviar dinamita para volarlas.

FILADELFIA INCOMUNICADA

Telegrama de Filadelfia recibido ayer temprano dice que el río de Las Palmas y el río Tempisque han seguido desbordados. No hay noticias de Filadelfia. Solamente se sabe que la población está incomunicada.

SE DESBORDARON LOS RIOS DE BEBEDERO

Ayer en la tarde llegó la noticia de que los ríos que cruzan la población de Bebedero se han desbordado. Están en peligro aquellos moradores y piden auxilio.

SE HUNDE EL CERRO DE SALITRAL

Pasajeros que llegaron ayer de Puntarenas traen la nueva de que se ha hundido el cerro de Salitral, situado entre las estaciones de Concepción y Hacienda Vieja.

DE BOLSON NO SE SABE NADA

No hay noticias del puerto de Bolson, que está aislado. Lo que se da como seguro es que el caserío ha sufrido daños.

Casa que se derrumba

Anteaer cayó una parte de una casa, propiedad de don Alberto Jiménez Rojas, situada en la avenida 3a., entre calles 2a. y 4a.

Dichosamente la casa había sido desocupada unos días antes, por lo que se evitó una desgracia.

La Agencia de Policía Municipal ordenó la demolición total de la casa, por estar en pésimo mal estado.

Por lo visto, el temporal está dispuesto a iniciar la demolición de todos los edificios viejos y en ruinas que hay en la ciudad.

Se retira la Directora de la Maternidad

Después de haber prestado por varios años sus servicios profesionales en la Maternidad Carit., de esta capital, doña Jovita de Barrantes se ha retirado de la dirección de esa casa de beneficencia.

Durante el desempeño de su cargo la señora de Barrantes se conquistó el aprecio, no solamente de las enfermas a qu' allí se asistían, sino del público en general; es de lamentar su separación, toda vez que siempre dio muestras de gran cariño e interés por las labores que se le habían encomendado.

Match de Basket-Ball en el Edificio Metálico

Ayer a las 13 y 30 horas, en el salón de Basket del Edificio Metálico se efectuó un match de basket-ball, entre los alumnos del Primer Año C del Liceo de Costa Rica, y el Team Oficial del Edificio Metálico.

El acto se efectuó en presencia de numerosos concurrentes.

Del Liceo jugaron los siguientes jóvenes: Capitán, Francisco Acuña. Ataques, Benjamin Sasso y Jorge González. Defensas, Rodrigo Gómez y Claudio Murillo. Del Edificio jugaron: Capitán, Manuel Coronas. Ataques, José M. Gutiérrez y Alberto Borrón. Defensas, Rodrigo Montoya y Ricardo Nanne.

El match duró dos tiempos, de quince minutos cada uno, siendo la victoria de los del Liceo, por 26 puntos contra 6 de los del Edificio. Actuó como juez don Carlos Velásquez.

No será reconstruido el puente de la Barranca

Trasbordo por dos meses

Ayer dimos cuenta de que el Consejo de Vigilancia del Ferrocarril al Pacífico celebró sesión extraordinaria que duró desde las siete a las doce horas. En esa reunión se trató con preferencia de la interrupción del tráfico directo en el puente de la Barranca.

Se acordó no reconstruir el puente, en vista de que las lluvias no cesan, y lo que se haga es dinero que se pierde.

Como es el propósito rehacer la obra hasta a fines de noviembre el trasbordo en el país.

Instalación de Juntas Electorales de San José

Catedral y demás distritos

Se instalaron las siguientes Juntas Electorales: Distrito del Carmen: Presidente Mario Giralt, Secretario, don Frank Echeverría; Merced: Presidente doctor don Francisco Rucavado, Secretario, don Santiago Durán Escalante. Catedral, Presidente don Jenaro Castro M., Secretario don Alberto Carvajal; Zapote: Presidente don José María Carvajal, Secretario don Emerico Madrigal; San Francisco de Dos Ríos: Presidente don Cleto Mora, Secretario don Manuel Molina. Curridabat: Presidente don Honorio Céspedes P., Secretario don Juan José Morales; Uruca, Presidente don Tomás Vargas P., Secretario don Amado Azofeifa; Mata Redonda: Presidente don Ezequiel Villalobos, Secretario don José María Rojas; Pavas: Presidente don Ramón Peraza, Secretario don Ildefonso Mora; Hatillo: Presidente don Jesús Porras P., Secretario don José Francisco Rojas; San Sebastián: Presidente don Salustio Cedeño, Secretario don Juan Jiménez Zúñiga.

El público pide

Algunos abogados piden al señor Director del Registro de la Propiedad, termine con las rifas y propinas que se hacen en aquella dependencia de la Administración Pública.

Los vecinos de la Plaza Viquez piden a la policía de higiene que se dé una vuelta por aquel lado, para que se convenga de los malos olores que tienen algunos cafés.

Los pasajeros del Atlántico piden al señor Administrador de la empresa, que a la llegada de los trenes de pasajeros, se abran las puertas de las salas de espera, a fin de dar más rápida salida al público.

El público pide al señor Administrador del Mercado, suprima las ventas ambulantes en las puertas de aquel edificio para dejar libre el tránsito.

Los vecinos de la Merced piden al señor Cura, que ponga el reloj de aquel templo a la hora, pues está muy adelantado.

El público pide al señor Agente Principal de Policía Municipal, que obligue a los choferes tener a la vista del público las tarifas correspondientes.

Sucesos de Nicaragua

Insurgentes por todas partes

En San Francisco de Guanajuatilla ha aparecido un grupo de insurgentes. Perseguidos por gentes del gobierno, les capturaron rifles, parque, bestias y un aparato telegráfico.

Apareció otra partida de insurgentes en Quezaltenango a tres leguas de León. También los persigueron.

El último combate verificado en la frontera hondureña duró cinco horas. Hubo muertos y heridos.

Daños en el inalámbrico del Colegio de Señoritas

Todo por la tormenta

Debido a los fuertes aguaceros de estos días y a otros fenómenos de origen eléctrico que se producen en la atmósfera, la antena del inalámbrico del Colegio de Señoritas ha sido inutilizada.

Se espera que el temporal cese para ordenar su pronta reparación.

Temese que igual cosa haya ocurrido con las demás instalaciones ocurridas en

La clausura del curso escolar

La Ley de Educación Común señala que las vacaciones escolares no deben exceder de dos meses, según lo cual, el curso debiera terminar en la segunda quincena de diciembre.

Pero esa prescripción nunca se cumple y tomando en cuenta que es el maestro el que trabaja y no el tiempo, siempre se han clausurado las escuelas rurales en noviembre y las urbanas en la primera quincena de diciembre.

La recolección de café ha obligado, generalmente, a finalizar el curso en noviembre, pues la asistencia disminuye notablemente.

Este año, es probable que se disponga la clausura de escuelas rurales para el próximo mes de noviembre y las urbanas y colegios en la primera quincena de diciembre.

También se restablecerán las pruebas finales, no para calificar a los alumnos sino para que el maestro pueda exhibir en su trabajo y sus condiciones especiales para su ejecución.

Compromiso matrimonial

Se ha efectuado en la residencia de don Roberto Castro y su señora esposa doña Mercedes B. de Castro, el compromiso matrimonial del joven don Marco Aurelio González Lishamann, con la bella señorita Flora Castro Beeche. La boda ha de efectuarse dentro de poco y lleva la unánime simpatía de nuestra sociedad en don de los jóvenes prometidos disfrutan de alta estimación.

Nos complacemos en enviar nuestros parabienes a los jóvenes prometidos.

Combate en San Isidro de Heredia

Un herido y varias ventanas quebradas

Por telegrama nos fue transmitida ayer tarde esta noticia.

En San Isidro se empeñó un serio combate entre vecinos que duró una hora, resultando muchos contusos, un herido de gravedad y ocho ventanas quebradas.

Comenzó el pleito en una taquilla y terminó en la calle.

Se quejan de la autoridad política, que brilló por su ausencia durante la reyerta.

En vano intentó poner paz entre los contendientes el señor Alcalde.

Oportunamente daremos más detalles.

Acuerdo del Ayuntamiento de Alajuela

En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento, a moción del Regidor don José Aguilar Soto (del mismo proponente), se derogó el acuerdo por el cual estaba ordenado la colocación del retrato del ex-Presidente de la República Lic. don Ascensión Esquivel, en el Salón de Actos.

INFORMACION MUNDIAL

800 OBREROS "SIN TRABAJO" ASALTAN UNA TIENDA

Ochocientos hombres y mujeres fallos de trabajo asaltaron hoy y saquearon una tienda de efectos de vestir en Newington Causeway, propiedad de los comerciantes americanos, Gilbert Serony y W. Phillips. Los asaltantes fugaron después del saqueo con 197 pares de zapatos y una gran cantidad de prendas de vestir antes de que la policía llegara al lugar del hecho.

LA ADMINISTRACION DEL CANAL DE PANAMA TENDRA AHORA "BASE COMERCIAL"

El secretario de Guerra, Weeks, al anunciar la venida del Gobernador Morrow de la Zona del Canal a los Estados Unidos para conferenciar sobre la reorganización del gobierno de la zona del canal, dijo que la administración proyecta poner la del Canal de Panamá en una base comercial.

El presidente tiene actualmente en su poder el informe presentado por el brigadier general Connor después de su visita de inspección.

FUGA DEL PAGADOR DE LA CAMARA DE DIPUTADOS DE MEXICO CON 250.000 DOLLARS

La policía federal de Méjico ha comenzado hoy la busca del señor Eduardo Díaz pagador de la Cámara de Diputados, cuya desaparición misteriosa fué revelada ayer. Según el informe oficial dado a la publicidad han desaparecido 250 mil pesos de los fondos de la pagaduría de la Cámara, correspondientes a los honorarios de los diputados durante el mes próximo. Afirmase que hay información de haber visto al pagador prófugo hace una semana en un punto cercano a la línea fronteriza por Laredo, Texas. La fuga del pagador ha producido general impresión en el público.

SOSTENDRASE LA LEY DE INMIGRACION ACTUAL

Las historias conmovedoras de inmigrantes que arrancados a sus familias y amigos, son deportados al país natal y que casi diariamente se publican en los periódicos, no lograrán que el Departamento de Trabajo suspenda el cumplimiento de la ley de inmigración de los tres por ciento.

"Mientras la ley de inmigración permanezca en los estatutos, se pondrá en vigor" dijo el sub-Secretario del Departamento de Trabajo Mr. Hennang.

"Constantemente, prosiguió, se ejercen presiones sobre el departamento para que proceda con clemencia lográndose buenos resultados, pero esto tiene que parar.

"Hay que tener en cuenta, igualmente, que tenemos una seria situación con la falta de trabajo y cada extranjero que desembarque significará quizás un ciudadano americano sin destino".

BAVIERA NO QUIERE QUE BERLIN INTERVENGA EN SUS ASUNTOS INTERIORS

El conflicto entre el Norte y el Sur de Alemania ha entrado en una nueva faz. Baviera ha pedido al Consejo Nacional que adopte un plan que limite los poderes del Presidente de la Federación y el Gobierno central de mezclarse en los asuntos internos de varios estados.

Ese cargo y el primer ministro han sido Pide además Baviera, presidente propio, hasta aquí una combinación.

El gobierno de Berlín ha suprimido hasta aquí treinta y dos periódicos radicales y conservadores en su campaña "verboten" para mantener su autoridad.

AUMENTA EN ESPAÑA LA PRODUCCION DEL COBRE

Madrid, (por correo).—Las cifras preliminares relativas a la industria de la fundición y refinamiento del cobre publicadas por el Ministro de Comercio indican un aumento de 42,5 por ciento en el valor total de los productos en 1919 en comparación con los de 1914. Estas cifras se basan sobre los datos tomados en treinta y tres establecimientos cuyos productos han sido valorados en 632,879,000 dollars. La estadística de 1914 ha sido tomada de treinta y siete establecimientos cuyos productos se han valorado en 138,875,900 dollars. Los productos comprendidos en esta estadística son los de las fundiciones y refinado de mineral de cobre, de oro y plata, así como también de otros metales y sus bajo-pro-

ductos. En cierto número de fábricas se habían suspendido provisionalmente sus operaciones en 1919 en vista de la depresión del mercado de cobre.

EL CENTENARIO DE CENTRO AMERICA

En New York llevöse a cabo la santuosa fiesta con que el comité centroamericano de festejos conmemoró el Centenario de la Independencia de Centro América. Una numerosa y selecta concurrencia llenaba el amplio salón, en el que ocupaban sitios preferentes las banderas de las cinco Repúblicas de la América Central.

Distinguidas y bellas damas de las colonias hispanoamericanas, no solamente de New York sino de otras ciudades del país, daban verdadera esplendor y realce a la fiesta, y las comisiones todas se multiplicaban para atender a los invitados.

La nota simpática del festival fué: los himnos de las cinco repúblicas que fueron oídos de pie y frenéticamente aplaudidos por la concurrencia, así como el de los Estados Unidos que recibió idéntica ovación.

La animación no decayó un momento desde el comienzo del baile, el que ha sido uno de los más brillantes celebrado por la colonia hispanoamericana desde hace mucho tiempo.

CONMEMORACION DE LA INDEPENDENCIA DE LA REP. URUGUAYA

Montevideo, (por correo).—Con motivo del aniversario de la jura de la Constitución de la República del Uruguay se han celebrado en Montevideo diversos festejos.

El presidente de la República, señor Brum, ha enviado a la Escuela Militar el acta original de aquel juramento firmada en 1830 por el General don Eugenio Garzón, que mandaba en aquella época el primer regimiento de cazadores. En la Escuela Militar se ha celebrado con este motivo una brillante recepción, a la que han asistido el gobierno en pleno, el estado Mayor del ejército uruguayo, el cuerpo diplomático y numerosas familias de la alta sociedad.

El Ministro de la Guerra, en un elocvente discurso hizo un gran elogio del General Garzón, y el profesor de historia de aquella escuela, señor Bargo, propuso la construcción de una estatua ecuestre del ilustre general uruguayo.

Ateneo de estudiantes hispanoamericanos en la capital de España

En lo más sano del barrio de Salamanca, intermedio entre el centro de Madrid y las barriadas extremas, se proyecta edificar un magnífico ateneo de estudiantes hispanoamericanos, casino, con comedores económicos, duchas y baños, jardín de recreo y todas las necesidades del estudiante.

Estarán al frente de la Universidad hispanoamericana catedráticos escogidos entre los doctores y licenciados, tanto de España como de América, constituyéndose con este fin una asociación de doctores y licenciados. La Universidad se dividirá en secciones de ciencias, letras y estudios técnicos, eligiendo para colocar al frente de cada una de ellas a las personalidades más competentes de Hispanoamérica.

La residencia estará compuesta de amplias habitaciones, salas de estudio, instalaciones de duchas y baños y campos de deportes, y tendrá cabida para gran número de estudiantes, gozando de un régimen amplio y democrático, sometido, naturalmente, al plan general pedagógico.

El casino tendrá un gran salón de estancia, salas para baillarínés, tressillo y juegos menores; jardín de invierno y de verano y unos hermosos comedores económicos para estudiantes, necesidad esta última hace tiempo sentida en Madrid.

Este grandioso proyecto será llevado a la práctica en un plazo relativamente corto.

El General Cavalcanti

El nuevo Gobernador de Melilla don José Cavalcanti de Alburquerque y Padierna nació el 10 de diciembre de 1871; tiene pues, ahora cincuenta años. Ha sido General de la Brigada de Húsares, y desempeñó la sub-Secretaría del Ministerio de la Guerra en 1919, año en que fué ascendido a General de División.

Posee varias cruces pensionadas, la laureada de segunda clase de San Fernando y la de primera clase de María Cristina.

El nombre del General Cavalcanti va unido en la memoria de la gente al de la famosa carga de los llanos de Taxidri, que mandó él mismo como Teniente Coronel al frente de las tropas del regimiento de Caballería de Alfonso XII.

Como recompensa de su comportamiento, le fué concedida la Cruz laureada de San Fernando.

El General Cavalcanti está casado con doña Blanca Quiroga y Pardo Bazán, hija de la condesa de Pardo Bazán.

NOTICIAS DE MEXICO

NUOVA LINEA DE VAPORES

La Cia. Generale Transatlantique (Compañía Francesa), importante empresa de transportes entre México y Europa, ha dispuesto crear una nueva línea de vapores para contribuir al desarrollo de los puertos de México en el Pacífico. La referida línea empezará a funcionar a partir del 20 del mes actual, saliendo el primer vapor del puerto de Burdeos. El itinerario fijado será el siguiente: Hamburgo, Amberes, El Havre, Burdeos; después los puertos españoles de la costa Norte, atravesando el Atlántico tocará el puerto de Colón (Panamá), atravesará el canal de Panamá para arribar a las costas mexicanas, donde los barcos fondearán en Salina Cruz, Acapulco, Manzanillo, Mazatlán y Gaymas, para dirigirse después a San Francisco sobre la costa americana de California.

La apertura de esta línea viene a dar más importancia de la que ya tienen, a nuestros puertos del Pacífico, y significa un campo abierto de fáciles transacciones comerciales para el futuro no sólo para México, sino para los países de Europa, que mantienen relaciones comerciales con los de América, cuyas costas están al Pacífico.

EXPORTACIONES DE PETROLEO A INGLATERRA

Durante el mes de agosto próximo anterior, las exportaciones de petróleo mexicano, tuvieron un movimiento notable. Según datos estadísticos suministrados por la Administración de la Aduana de Tampico, más de cien barcos petroleros entraron a aquel puerto, casi todos ellos pertenecientes a capital inglés, los cuales cargaron gran cantidad de petróleo con destino a puertos ingleses.

Durante el mismo, por impuestos actuales aplicados a las exportaciones del referido aceite mineral, se recaudaron \$ 2,711,730, cantidad igual a la que se obtenía en los meses en que estaba en auge la demanda del petróleo mexicano.

La actual devaluación del petróleo no podrá ser sostenida por largo tiempo y por consiguiente de un momento a otro, habrá de comenzar nuevamente la actividad de nuestras exportaciones petroleras. El cambio empieza a sentirse ya, según lo demuestran; además los informes estadísticos a que hacemos referencia, la circunstancia de que la más fuerte de las empresas petroleras en México "La Huasteca", ha visitado a reanudar sus trabajos de explotación y exportación, según datos, con mayor empuje que a la fecha anterior a su paralización. Esta inauguración de las actividades en los campos petroleros de la

referida compañía y de las otras que no tardarán en abrir su movimiento productivo, se debe en parte a las condiciones actuales del próximo agotamiento del producto en el mercado del mundo y al amento recientemente habido entre los principales factores de las empresas petroleras y el gobierno del país.

Las minas de metales preciosos en México no han cesado en su actividad productiva. Según datos estadísticos la producción habida durante los doce últimos meses o sea de julio de 1920 a igual mes del año en curso, ha sido la siguiente: oro, 10,420 kilos; plata, 922,212 kilos; cobre, 46,056,960 kilos; plomo, 121,434,066 kilos; zinc, 14,363,057 kilos; antimonio, 1,572,375 ; grafito, 2,911,522; tungsteno, 24,917; estaño, 1,588; arsénico, 1,938,806; manganeso, 828,624 kilos.

Según las cifras anteriores, la producción mensual aproximada del cobre, fue en ese período de doce meses, igual a unos tres millones setecientos mil kilos; el promedio de producción de plata, de ochenta mil kilos mensuales, y la producción aproximada de oro, al mes de 300 kilos.

UNA ESCUELA MODELO

Siempre se han ponderado los beneficios que reportan las escuelas al aire libre, no sólo porque la salud del educando está fuera de los peligros que le pone el contagio urbano, sino también porque la enseñanza en condiciones pedagógicas tales, tiene un carácter más educativo. En México, se ha querido hacer un ensayo de esta clase de instituciones, y con el mayor éxito se ha llegado a la finalidad apetecida, ensayo que brinda la oportunidad para la propagación de esta clase de centros escolares.

Estas ideas nos la sugiere la Escuela Municipal al aire libre de Dolores, Distrito Federal, Establecimiento docente en el cual más de quinientos niños reciben una educación práctica que los prepara para la lucha por la vida. La referida escuela está construida en un extenso y bello jardín. Un campo deportivo sirve de entrada a este vergel educativo y está formada de pabellones que se levantan de trecho en trecho, siendo arquitectura sencilla y económica.

Fuera de los conocimientos indispensables que imparte la escuela en los varios campos de la humana inteligencia otras no menos útiles da a sus educandos, como son aquellos que se refieren a la inmediata aplicación en la lucha por nuestra existencia; y así a los varones, se les dan clases de alfarería, floricultura, cerámica y por último de música, habiéndose logrado hasta la fecha, la formación de una orquesta típica, hecho que tratándose de un esfuerzo escolar sobrepasa de éxito. Entre las niñas se dan también clases prácticas tales como bordado de máquinas y a mano, cerámica costura y repostería.

Este simpático medio de educación en la niñez, va teniendo cada día mayor resonancia y está interesando la atención de las autoridades del ramo, a fin de lograr su intensificación, dados los beneficios resultados que da, no solo en el orden educativo sino también en el de la buena salud del niño.

NUOVO LEON, CAMPO PROPICIO A LA INMIGRACION

Nuevo León es uno de los Estados más ricos, sanos y progresistas de la República Mexicana. Se extiende en un territorio de 64,838 kilómetros cuadrados, con una población de 365,150 habitantes; posee 300 minas, en ganado mular 15,000, lanar 300,000 y cabrio 450,000. Por otra parte cuenta con más de 300 kilómetros en líneas férreas; tiene una producción mineral en tiempo normal de 200,000,000 de pesos plata por año, invierte 45,000,000 millones anuales para la industria metalúrgica de fundiciones. La capital del Estado, Monterrey, con una población de 125,000 habitantes, es uno de los núcleos de mejor actividad comercial e industrial de la República, y las leyes que rigen en el Estado son ampliamente liberales.

Nuevo León ofrece campo propicio al desarrollo de las inmigraciones, con la seguridad de que encontrarán fáciles medios para comerciar o establecer una nueva industria, desarrollando sus actividades en los distintos ramos que son factores en el progreso humano.

La revista "Actividad" que se publica en Monterrey, y cuya dirección postal es apartado 126, ofrece proporcional toda clase de datos a las personas que se interesen por conocer mayores datos sobre las oportunidades comerciales, agrícolas o industriales del Estado de Nuevo León.

CON Se puede CON

\$1-00 **OBTENER** **\$1-00**

una

VICTROLA

Hagase socio de los clubs VICTOR. Pida prospectos. El Club consta de 80 socios. Cada uno cotiza \$ 1.00 semanalmente. Cada semana se obsequiara por sorteo una VICTROLA entre ellos. El favorecido de cada sorteo queda libre de todo pago subiguiente y obtiene una victrola o su equivalente en discos VICTOR. El socio que haya cotizado 28 semanas sin ser favorecido recibira igualmente una VICTROLA o su equivalente en discos.

Usted no puede perder

PIZA E HIJOS



Imitada por Todos **CERVEZA TRAUBE** Igualada por Ninguno.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud. Costa Rica.

(CIENTO)

Cambio de encargos

En las costas malagueñas, a unas dos leguas de la capital, existe un pueblecito encantador, que se llama Torremolinos. Visto desde el mar semeja un nacimiento de esos que se arrojan a los niños para la Noche Buena. Accidentados riscos, extensa playa de arena finísima, castas blancas; aquí y allí distribuidos, un fondo de verdes árboles y triales y coronando el monte la fortaleza, la cuadrada Torre de Pimentel, sobrada de años y no escasas de tradiciones.

El pueblo puede decirse que lo constituye una larga calle, la de San Miguel, aunque su población la aumentan las barriadas del Calvario; el Hoy y el Bajohondillo y sobre todo la Caribuela, blancas y limpias viviendas de pescadores que se agrupan cerca del Castillo y por lo bajo del camino que conduce a Marbella.

Es un pueblo delicioso para pasar los veranos, abundante en riquísimas aguas, con jardines atrayentes y edificios de algún hilo, pues en lo antiguo no pocas familias de Málaga pasaban allí los meses de agosto y septiembre.

Una de esas familias era la mía, que al final de julio empaquetaba colchones, preparaba lo más preciso y se encaminaba en la amplia torre del Molino de la Cruz que de generación en generación nos venía perteneciendo, con los amplios terrenos que constituyen el ya citado barrio de Bajohondillo.

Qué días tan deliciosos los pasados en aquel pueblo, y qué de agradables recuerdos despiertan en mí aquellas horas de mi infancia en que sin cuidados, penas, ni preocupaciones veía transcurrir aquellos días, ya pescando anguillas en el cauce del molino, no sin sufrir alguno que otro remedio, ya corriendo con las chicas de mi edad por la carretera, o jugando a inocentes recreos con las hijas del honrado molinero.

Estaba en aquel tiempo de médico del pueblo don Sebastián Gutiérrez, un viejo de cabellos grises, pequeño, delgado, activo, y siempre con cara sonriente y que si no era un prodigio de ciencia tampoco pecaba de ignorante. Los ricos le estimaban y los pobres le querían mucho, pues era muy caritativo y bondadoso.

Su delirio, su afición incansable, era la cacería. Apenas terminaba sus visitas, cuando el tiempo no le era hostil cogía su escopeta, su perro favorito, "Canelo", un ejemplar admirable y se iba por esas campos sin dar malos ratos a perdices, conejos y codornices. Otras veces se marchaba a los Aguaderos del Nacimiento, a tender sus redes para capturar jilgueros y gorriónes.

Su mayor alegría era repartir por la noche entre sus amigos el producto de la caza y su orgullo que lo alababan como cazador de excelente puntería.

Cierta mañana de agosto teníamos como huésped a un respetable sacerdote, párroco de un pueblecito de Levante, que al despertarse se sintió ligeramente enfermo, pero con síntomas de fiebre. Se pasó recado a don Sebastián que a la media hora ya estaba allí. Pulsó al enfermo, le animó y le dijo:

—Eso no es nada. No tome hoy más que caldos, y luego le mandaré unas píldoras que le pondrán bien del todo.

Se despidió de prisa, pues en la puerta tenía a "Canelo" gruñendo y en la antecámara su escopeta.

Se iba con un amigo a cazar conejos al Arroyo de la Miel. No obstante, del cumplimiento de sus deberes, antes de abandonar el pueblo hizo otras visitas, sin exceptuar a los pobres de los que nada podía esperar, ni cobrar, y a las doce del día montó en su burra, más vieja que Matusalén pero todavía con sangre joven, y se dirigió a la sierra contento y sonriente.

El enfermo no sintió gran molestia en todo el día; tanto es así, que por la tarde dio un paseo hasta los cubos del Molino del Peligro, que estaba en la playa, pero no olvidó la promesa que le había hecho el médico de enviarle las píldoras que debían ponerle completamente bueno.

Llegó la noche y las píldoras no parecían. Sin duda el galeno había encontrado buena caza, andaba a tiros con los animales y se había olvidado del enfermo.

Cerradas estaban ya las puertas del Molino y toda la familia nos encontramos en la amplia cocina cortijera, rezando el Rosario, según piadosa costumbre de entonces que más creyentes padres respetaron y siguieron siempre, cuando sonaron en la puerta de la calle dos tremendos eslabonazos.

Bajó la criada y se encontró con "Quico" el "sirviente" del médico, que venía a cumplir el encargo de su amo.

—Cada están ahí las píldoras, seguramente—exclamó nuestro huésped.

Pero cuál no sería la extrañeza de todos, al ver a Maritones con cuatro robustos conejos y diciendo:

—De parte de don Sebastián que aquí está esto y ese papelito.

Al leerle fué mayor el asombro pues el papel decía: "Tráguese usted uno cada media hora".

Al día siguiente todo quedó comprendido, aunque ya se había adivinado.

El médico envió a "Quico" para que llevase los cuatro conejos al Alcalde, que acababa de hacerle el favor de aumentarle el sueldo, y a la vez las píldoras a nuestro huésped.

Pero el imbécil de "Quico" cambió los mandados, y llevó los conejos al enfermo y las píldoras al Alcalde.

Narciso Díaz ESCOBAR

TEATRO MODERNO



CASANDO A MARIA

La audición de esta noche en el Moderno cuyo programa publicamos en otro lugar, es realmente de un gusto delicado. Figuran en el programa trozos escogidos de los grandes maestros como Grieg, Wagner, Rossini, etc.

Se estrenará en la Función de Moda una deliciosa ópera, Casando a María, interpretada por Marion Davies, la de Cecilia Rosa. Es una obra en que sufren un merecido castigo los ambiciosos, los que juzgan del valor de las cosas y las personas por su cotización en metálico. Marion Davies es, en todas sus producciones, la joven alma generosa, humilde, virtuosa, la mujer ideal. Su fino talento dramático sabe dar interés a lo corriente, a lo doméstico, a lo familiar; exalta el aspecto bello de las cosas sencillas. Marion Davies no es lo que puede llamarse una belleza perfecta, y sin embargo su semblante dulce y atractivo conquista siempre innumerables admiradores.

En la función de las 7 p. m. se proyecta la portentosa evocación clásica titulada DAMON Y PYTHIAS. A las 8.30 Repetido con 15 profesores de orquesta.

RESFRIADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA

EL LAXATIVO BROMO QUININA devía la causa.—Se usa en todo el mundo para curar un resfriado en un día. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

SIFILIS

es una enfermedad de la sangre que debe combatirse inmediatamente si no se desea sufrir las fatales consecuencias que ésta trae. Sifilis es una enfermedad difícil de dominarse, porque el veneno se concentra en las partes más remotas del cuerpo humano. El Elixir de Leonard para la Sangre es uno de los mejores remedios que se ha conocido para expulsar de la sangre las materias sifilíticas.

SANGRE IMPURA

es la causa de un gran número de enfermedades. Espinillas, escrófulas, úlceras, tumores, granos, etc., demuestran que su sangre necesita purificarse. Ud. no debe dejar su sangre impura si no quiere estar expuesto a toda clase de enfermedades e inoculaciones. Ud. necesita tomar Elixir de Leonard para la Sangre. El remedio que le dará sangre roja y para el cuerpo, regularizará el funcionamiento de los riñones y el hígado y limpiará su sistema de todas las materias venenosas. El Elixir de Leonard para la Sangre es al mismo tiempo una medicina eficaz para el reumatismo, gota, catarro, decaimiento, anemia y

DEBILIDAD NERVIOSA

De venta en todas las droguerías.
S. B. LEONARD & CO. Fabricantes NEW YORK.
Cada paquete lleva una muestra de Elixir.
Agente: SANTIAGO PALACIOS

Alajuela es una bendición

Alajuela es una bendición; allí tienen Obispo, Catedral, coche de cortinas, candidato a la Presidencia, un libro que pomposamente se llama Hemos Escrito, y tienen a Licho Dobles... que es mucho tener.

Pero eso sí, en Alajuela falta luz, la eléctrica es una calamidad, muy débil y se ausenta cada rato sin dar excusas ni pedir permiso.

Serán la opinión del ex-Regidor don José Saborio, hoy Diputado al Congreso, beneficiado en el sorteo, la luz no hace falta, porque la noche se hizo para dormir.

De igual suerte piensa el doctor Gallegos, y por el estilo muchos otros que pesan en Alajuela.

Un día de estos llegaba el señor Presidente y la ciudad estaba a oscuras; ni la tea del soldado Juan hacía luz, menos los ojos de las curiosas que llegan a la estación a la hora de trenes.

Entonces alguien pensó en la humanidad del señor Presidente que podía quebrarse una costilla y tuvo la ocurrencia de recurrir a la iluminación con candelas.

Fue un desfile fúnebre y un tanto antihigiénico porque las chaquetas resultaron adornadas con perlas de esperma.

Más tarde hubo retirada y los muchachos liberalotes de la ciudad, ante la oscuridad del Parque y temerosos quizá de un aguajado recurrieron a las velas. El nuevo Gobernador tomó a burla la cuestión y ordenó a la policía apagarlas.

Entonces las señoritas se adueñaron de las velas, las colocaron a su lado en las bancas y cuando el policía intentó apagar... le gritaron indignadas:—¡Alto ahí, que abusa usted...!

EL CARRICOCHE

También tiene Alajuela un coche de servicio, capaz de sacar una indignación al más indigesto de nuestros hombres.

Pero nadie usa el vehículo ese, que sólo ha servido para dar pie a la humorada pública.

En la ciudad, cosa rara, se han sucedido los matrimonios y ahora, al bajar a la Estación, los mozos suasones preguntan a las solteras:—No quiere usted coche?

El banquete de los Carlos

Todos los jóvenes que en nuestra sociedad se distinguen con el nombre de Carlos, llevarán a cabo el 4 de noviembre próximo una comida, muy así lo ha ofrecido don Fermín Bernardas, Administrador del Restaurante Europa.

Cada cubierto valdrá la suma de ₡ 25-00 y será servido un suculento menú. Además, el joven Héctor Beeche ha iniciado ya los trabajos musicales para la ejecución del programa y estrenará, al dar principio la comida, una marcha compuesta por él y que llevará el nombre de "Los Carlos" y dedicada a sus amigos que tienen ese nombre.

Forman el grupo de Carlos, los siguientes: Carlos Aguilar Delgado, Carlos Borbón, Carlos Cubero, Carlos Brenes Ibarra, Carlos Alvarado, Carlos Ortiz, Carlos Fernández Mora, Carlos Coronado, Carlos Salazar, Carlos E. Argüello, Carlos Luis Odio y Luis Carlos Rodríguez. Será invitado de honor nuestro cronista social.

La fiesta promete resultar de lo más lucida y espléndida.

El Sol de Media Noche

Telma, o El Sol de Media Noche, reaparecerá hoy a las 20.30 hs. en el Teatro Actualidades. Su éxito está asegurado desde luego que es una cinta que ha despertado gran interés todas las veces que se ha representado. Quien la ha visto una vez de seguro querrá volverla a ver. Por tal motivo, hoy nos es muy grato anunciarla a nuestros lectores.

Para mañana El Secreto del Pasado y para el próximo sábado el mayor de los éxitos: La Alhombra Sagrada, película de arte exquisito y de un lujo escénico sin igual.

No olvide que las noches de lluvia Ud. debe asistir al Teatro de mayor confianza social, pues allí se está como en familia.

Centocelle

Hoy el público que asiste al TEATRO VARIETADES se entusiasmará con la presentación de la bellísima película de puro arte italiano, cuyo título encabeza estas líneas, que además de un interesante argumento que revela muchos secretos de la vida aristocrática, tiene muy preciosas vistas de escenas y costumbres del gran mundo. Playas veraniegas, carreras de caballos, picnics, grandes casinos, reuniones lujosísimas se presentan a la vista de los espectadores con un lujo asombroso de detalles y una realidad fuera de toda ponderación.

Será un nuevo y ruidoso éxito que la Empresa tendrá que sumar a los muchos que tiene merecidamente conquistados.

TEATRO AMERICA

PRESENTACION DE UNA BELLA DAMA

Estamos ya acostumbrados a las agradables sorpresas que el Teatro América suele dar a su numeroso público, algunas de ellas, piadosas, como por ejemplo la traída de La Argentinita, etc., y por esa costumbre el público ya no se admira de nada.

Peró, lo que es esta noche si que se admirará con grande admiración, cuando en el telón blanco del supradicho teatro, empiece a admirar la bellísima cinecomedia interpretada por Clara Kimball Young, la más bella dama entre las estrellas americanas, que aquí hemos tenido la oportunidad de contemplar.

Su última obra, titulada La Mejor de la Familia, es una joyita de gracia y de buen gusto que ella interpreta a maravilla.

Lector o lectora amable, oíd un consejo que debéis agradecer, no perdáis la oportunidad de pasar un delicioso rato esta noche en el América, admirando la interpretación que de LA MEJOR de la Familia hace la bella Clara Kimball Young.

Otro libro conmemorativo

Bajo la dirección del señor Director de Escuelas de Tres Ríos, don Ramón Céspedes Mora, se editará un libro conmemorativo del Centenario, que contendrá un estudio histórico del cantón y varios trabajos presentados por el Personal Docente durante la Semana Cívica de Setiembre.

También contendrá el libro algunos trozos literarios de los hijos del pueblo que se han dedicado al cultivo de las letras y que han triunfado, como Rubén Coto, Joaquín Vargas Coto, Rubén Torres, Moisés Vincenzi, Manuel Coto Fernández, etc.

Fallece un ilustre escritor

Ha fallecido en Stander el Ilustre literato don Enrique Méndez y Pelayo, hermana del inmortal polígrafo don Marcelino.

Era además un docto médico, que ha sido titular del Hospital General de Santander.

Escribió numerosos artículos, inspiradas poesías y varias novelas, entre ellas la titulada "La Golondrina".

Fué premiado en varios certámenes literarios.

El negocio del ganado

El negocio del ganado, que en días pasados dejó pingües ganancias, sigue siendo ahora desastroso.

Los ganaderos se quejan del abarrotamiento de las plazas y se ven obligados a detener sus partidas en Esparta o pasarlo de plaza en plaza, en busca de mejores proposiciones.

Ahora se cree que con motivo de la incoordinación con Guanacaste, quizá mejore el precio.

TEATRO NACIONAL
Gran Opera Italiana de Adolfo Bracale
En la que figura la eminente soprano ROSINA STORCHIO
Debutará el sábado 29 de octubre
Queda abierto el abono en la contaduría del TEATRO AMERICA
Precios para die funciones

Luneta	₡ 90.00	Palco de 4 asien.	₡ 400.00
Butaca	₡ 100.00	Palco de 6 asien.	₡ 600.00

TEATRO MODERNO
JUEVES DE MODA
PRIMERA TANDA A LAS 7 P. M.
— DAMON Y PYTHIAS —
SEGUNDA TANDA A LAS 8.30 P. M.
SOBERBIO ESTRENO! — NOVEDAD!
— CASANDO A MARIA —
por Marion Davies
Orquesta Repetto — 15 profesores

TEATRO VARIETADES
JUEVES DOS GRANDES TANDAS
Primera tanda EL TRABAJO, 2o. libro
— EL APOSTOL —
Segunda tanda a las 8.30 — Estreno
Elena Makouska en CENTOCELLE

Salon Actualidades
HOY JUEVES — POR ULTIMA VEZ!
TELMA o EL SOL DE MEDIA NOCHE
Mañana viernes — Notable éxito
EL SECRETO DEL PASADO

TEATRO AMERICA
HOY JUEVES GRAN ESTRENO EXITO!
Presentación de la bellísima actriz CLARA KIMBALL YOUNG
en la comedia dramática titulada — LA MEJOR DE LA FAMILIA —

La boda Baer - Zamora

En la residencia de don Ciríaco Zamora y su señora esposa doña María Fernández de Zamora, a las veinte horas de hoy tendrá lugar la ceremonia matrimonial que ha de fundar el hogar de don Emily Baer con la señorita Mercedes Zamora Fernández. Los jóvenes que hoy han de unir sus destinos para transitar asidos de la mano el camino de la vida, llevan el alma repleta de dichas y de frescas ilusiones, y el venturoso hogar que se inicia tendrá los dones de la más completa felicidad.

Los nuevos esposos serán apadrinados por don Alberto Leer y doña Lía de Leer, Dr. don Teodoro Picado y señorita Mercedes Rucavado, don J. Joaquín Portuquez y doña Herminia de Portuquez, don José Fortado y señorita Ada Fortado, don Gastón Michaud y señorita Maruja del Barco, don José María Villanea por sí y en representación de don Abel Villanea y señorita María Luisa Font, Mr. Manley y la señorita Claudia Pastor, don Federico Zamora y señorita Margarita Zamora.

Formulá el DIARIO DE COSTA RICA sus votos muy sinceros por la felicidad del nuevo hogar.

Nota de duelo

En las primeras horas de la noche de antier falleció en esta capital la señora María Luisa Alptjar de Alvarado, quien fué esposa de don Alfredo Alvarado.

Fallece a la edad de 42 años; sus restos fueron trasladados ayer a la ciudad de Heredia, donde recibieron cristiana sepultura. Enviamos nuestro pésame a sus hijos Joaquín, María Teresa, Teodoro, Alfredo, Miguel Ángel, Graciela, Angelina, Luis, Elfrain, Mario y Marta, el cual hacemos extensivo a sus hermanos y demás familiares.

Informaciones breves

El automóvil No. 24 chocó con el carro del tranvía No. 1, dañándole la trompa.

Entraron ayer por Peña Blanca 250 novillos procedentes de Nicaragua; disminuye la importación.

Entre la calle central y la avenida 19, se electrizó un poste, golpeando al gendarme Pedro Montes, que quiso recostarse.

Por el tren de Limón llegó el cadáver de la apreciable señora Julia Cordero v. de Morales, fallecida a consecuencia de un ataque cardíaco.

En San Antonio de Desamparados el maestro de escuela ha hecho una lista de vecinos palélicos. El 50 por ciento sufre ese mal.

Noe avisan de Alfaro Ruiz que el Ayuntamiento no se reúne. Están todos los miembros con electrolisis.

La policía encontró abiertos antenoches los locales siguientes: Aduana Principal, Talabartería Jirón, Jorge Morales Bejarano y Santiago Millet. Allí no les tienen miedo a los cacos.

A la edad de 74 años murió ayer la señora doña Ana Aguirre de Acevedo. Nuestro pésame a su esposo don Ramón Acevedo y demás deudos.

Está sin luz la mitad de la población de Barba. Se quejan aquellos vecinos.

En Tibás se verificarán próximamente tres turnos: uno a beneficio de la Sociedad de San Vicente y dos a favor del templo.

La labor de los maestros

Desde mediados del año en curso, los maestros del Circuito I de esta provincia, invitados a ello por su Inspector don R. Merino, han venido periódicamente celebrando las reuniones aconsejadas por la Jefatura de Educación Primaria, con el objeto de promover las capacidades de cada cual en el arte de enseñar, mediante el desarrollo de lecciones prácticas y discusión ordenada de asuntos de carácter pedagógico y administrativo.

Habiéndose observado en tales asambleas la cordialidad más exquisita, los maestros no quisieron clausurar esas labores del presente curso, sin contribuir cada cual con ese objeto, en la medida de sus aptitudes artísticas, a deleitar a sus compañeros con las dulzuras de la música y la melodía no menos deleitada de unos versos que se dicen con amor. Pero como el fin principal de tales reuniones cabe oír la palabra alentadora y persuasiva de un maestro, que en su despacho de Director de la Biblioteca Nacional, siempre acuerpó las buenas iniciativas de los que generosamente llama sus compañeros, los maestros de escuela. Así, pues, los maestros del Circuito I invitaron al distinguido Profesor don Joaquín García Monge, para que concurre el próximo sábado 22 a la escuela de San Vicente, en donde tendrá verificativo una lucida fiesta que comenzará puntualmente a las 8 hs. Con la asistencia del señor García Monge se solicitó su colaboración, a todo lo cual el querido Maestro aceptó gustoso.

He aquí el programa del acto en referencia:

- 1.- Selección de la ópera Lucía. Donizetti. Orquesta.
- 2.- Palabras del Profesor don Joaquín García Monge.
- 3.- El Milagro de la Virgen. Romanza. Señorita Talía Guevara.
- 4.- Ante el Mar. Poesía recitada por la señorita Ernestina Araya.
- 5.- Una Tarde de Otoño. Fantasía. Orquesta.
- 6.- Lectura de una conferencia, de Almafuerte. Don Custodio Vargas.
- 7.- Recitación. Don Víctor Julio Arjas.
- 8.- Beautiful Ohio. Vals. Orquesta.
- 9.- Serenata de Tol. Canción. Don Félix Acuña.
- 10.- Melopea. Señorita Angélica Gutiérrez.

Desearnos, pues, a los maestros el mejor éxito en el festival del próximo sábado.

TRIBUNA POLITICA

PARTIDO AGRICOLA

Señor don Eusebio Rodríguez

Estimado amigo: Con placer he leído las bases por Ud. propuestas para la formación de un partido político, no personalista como los que hasta ahora hemos visto surgir y desaparecer sucesivamente con las personas y los intereses particulares que los crearon, sino un partido de ideas, y por añadidura de ideas sanas y salvadoras. Es claro que muchos de los puntos de su exposición deben retocarse y que hay que suplir ciertas omisiones, de todo lo cual se encargará la Directiva cuando redacte la PLATAFORMA; pero el proyecto de Ud., tal cual aparece, es acreedor al aplauso de todos los buenos patriotas y al apoyo de todos los costarricenses honrados. Si no se hubiera usado ya y abusado del título, yo llamaría a ese partido "el Partido Nacional".

Si Costa Rica es país esencialmente agrícola; si la vida de sus habitantes depende de los productos extraídos directamente de la tierra; si todos los esfuerzos oficiales y particulares deben tender a aumentar esa producción y con ella el bienestar general y la riqueza pública, es inconcebible que hasta ahora se hayan confiado las riendas del Gobierno—con rarísimas excepciones— a personas que no se preocupan del cultivo de la tierra, y que integren nuestros Congresos abogados, literatos y políticos.

¿Qué se ha hecho hasta hoy en pro de la agricultura? Nada serio o casi nada. Actualmente sobran teatros, pero faltan caminos; las familias ostentan en las salas alfombras y muebles de junco, pero en las despensas no hay maíz ni frijoles; no se pueden formar fincas en los terrenos baldíos, porque son inaccesibles; a los centros de población no llegan muchos artículos de consumo, aún de campos cercanos, porque las carretas se quedan atascadas en los barrizales; muchos cultivos se abandonan, los "labriegos sencillos" buscan colocación en los cuarteles o en las porterías; los vagos pululan por las calles, el país está en la miseria y el Gobierno se ahoga bajo el peso de una deuda siempre creciente.

No inemos Escuela de Agricultura ni de Veterinaria con Campos de Ensayos, Fincas modelos y Estaciones Meteorológicas, almacenes de máquinas agrícolas, de semillas, etc.; no hay Escuela Normal Rural para formar maestros que sirvan de guías

e instructores a los aldeanos, y sólo formamos jóvenes presuntuosos que miran con horror la vida sencilla del campo; no hay un Banco Agrícola Hipotecario, ni Ministerio de Agricultura, ni siquiera una revista...

Estaremos dejados de la mano de Dios, como dice mi respetable maestro el Dr. Ferrás? Estoy por creerlo al ver la ineficacia, la atonía, la anodinita con que miramos los más trascendentales problemas políticos y económicos. Usted, amigo mío, ha levantado su voz en diversas ocasiones en defensa de la agricultura; yo he publicado en los últimos veinte años muchos artículos sobre caminos, inmigración, etc. pero nuestras palabras han resbalado por las orejas de los gobernantes como la llovía por las de una estatua de bronce.

Tiempo es ya de que todos los costarricenses honrados se unan para constituir la república por la senda que le marcan sus condiciones de país agrícola; tiempo es ya de dar decidida protección al cultivo, grande o pequeño, al artesano, al industrial, a todos los productores de riqueza, y desterrar para siempre a los que la consumen, a los poliestros sin conciencia que sorben voraces los dineros del pueblo, a quien corrompen con el ejemplo de su inmoralidad.

Un partido integrado por elementos sanos—agricultores alejados de la política, artesanos e industriales honrados y patriotas sin ambiciones—es a mi juicio, el único que podrá salvar del naufragio a Costa Rica. Si como resabio del antiguo régimen feudal los hombres se agrupan todavía alrededor de un caudillo, es necesario enseñarlos a agruparse en torno de una bandera; a morir, no por un jefe, sino por una idea.

Nada de candidatos de relumbrón para atraer adeptos; basta, un programa bien definido y la firme resolución de hacerlo cumplir a los gobernantes. Entonces comenzará la aurora del verdadero régimen democrático, que todavía no conocemos, después de un siglo de vida independiente.

Dispuesto estoy a colaborar con Ud., como he colaborado siempre, con todos los que sinceramente se preocupan de la felicidad de la patria, y a combatir lo que en mi concepto pueda perjudicarla. Ya usted sabe que siempre ha acostumbrado decir la verdad sin rodeos a su antiguo amigo y s. s.

C. GAGINI

TRIBUNA POLITICA

La lucha alajuelense

Don Ascensión pierde terreno

Señor Dr. don Manuel Cabezas

Alajuela.

Muy distinguido amigo:

He leído con mucho gusto su carta, abierta que se sirve dirigirme con motivo de mi artículo anterior; y digo con gusto porque verdaderamente causa satisfacción encontrarse en las discusiones políticas, que generalmente degeneran en ofensas personales, con personas cultas que sólo defienden sus ideas en lenguaje ropasado.

Pero mi entusiasmo no llega al extremo de aceptar como ciertos todos los conceptos de su citada comunicación, de fecha 16 del mes de octubre en curso y publicada en "La Tribuna" de hoy.

Si los esquivelistas de Alajuela cuentan con el noventa por ciento de los ciudadanos del Cantón Central, como usted dice, ya don Ascensión estuviera de hecho electo, y por consiguiente no hubieran tenido necesidad de dirigirse a la Directiva quirosoista de Grecia con el objeto de entrar en alianzas con don Pedro. Pero en Grecia no dan por tan seguro a don Ascensión, cuando temen que si su candidato va colocado en la papeleta después de Esquivel, los votos de los griegos van a ser para éste y no para don Pedro. Pues sabido es que en el sistema de cuatros todos los votos que se emiten por una lista son de preferencia para el primer nombre; y una vez ajustado el primer cociente los votos restantes se asignan al segundo candidato; y así sucesivamente. Ahora bien, el cociente para elegir un diputado en Alajuela pasará de mil votos en la próxima elección, por lo cual si los esquivelistas logran colocar a don Ascensión en el primer lugar de la papeleta combinada de la provincia, si saldrá electo, porque los ciento cincuenta votos con que cuenta en Alajuela, se convertirían en mil y pico, por el concurso de los cantones, falseándose en este caso el cociente de Quirós, Peralta y demás candidatos locales. Puse ciento cincuenta, pero, según dice Carlos Calvo, espulgando la lista quedaría en cien.

Y no soy sólo yo quien apunta estos temores. El Jefe del Quirosoismo en Grecia decía ayer, por carta, algo semejante a un amigo mío. Y otro connotado político de los cantones manifestó que en Poás habían rechazado a don Ascensión como primero de la lista y que en Palmares, Zarco y San Carlos reclamaban ese lugar para un ciudadano alajuelense.

Ya ve el señor Cabezas cómo de lejos se aprecia mejor la opinión pública de Alajuela, pues de un lugar más alto se observa no sólo la ciudad sino el conjunto de la provincia.

No conozco personalmente al Sr. Esquivel pero el solo hecho de ser unionista sería bastante argumento para tener mis simpatías como diputado, si no fuera que su candidatura no es viable, por los motivos apuntados.

Y no se apoque usted porque su candidato sea rechazado con todo y ser un ex-Presidente de la República. El caso es que ni ahora ni nunca tuvo Esquivel partidarios en los cantones de Alajuela. El Centro fue siempre el foco esquivelista, hasta que don Ascensión no dió motivo para otra cosa.

El mismo don Ricardo Jiménez con todo y la inmensa popularidad de que gozó en 1910 fue reventado por la provincia de San José en las elecciones de 1919. A don Cleto le pasó algo semejante. Estas lecciones podrían servirle a ustedes para no embrocarse a don Ascensión a aceptar una candidatura con noventa probabilidades de fracaso. Y no es porque no merezca el señor Esquivel una diputación. A algo más tiene derecho. Públicamente lo he indicado para otro puesto más alto.

Lo que pasa en Costa Rica es que ya a la masa de los votantes no le suenan los grandes nombres. Y en esto hay algo de egoísmo de los electores: prefieren a los don Acá o a los Menes, porque están más en contacto con ellos y les pueden hablar y pedir algo a toda hora. Don Ricardo y don Cleto ni siquiera les saludan y jamás les han invitado a tomar un trago. Es decir, la mayoría de los votantes buscan candidatos afines, modestos, casi patillos.

Convénzase mi querido Doctor, de que mientras usted está atendiendo a sus enfermos y ocupado en su gabinete de estudio, nunca podrá ser electo diputado, a pesar de sus muchos merecimientos. No dudo que al iniciarse la lucha le coloquen en lugares preferentes, pero a la hora de la votación otros más hábiles y más armonizados con la política serán los favorecidos. Los hombres de importancia casi siempre aparecen de henchimiento en las luchas electorales.

Otra cosa importante me dice en su apreciable carta y es que ustedes no quieren a don Ascensión para Presidente. Veo que nos vamos entendiendo, porque éste es el sentir general.

Para terminar quiero insistir en el hecho de que si por un milagro real llegara don Ascensión al Congreso, le pasaría en grande lo que aconteció a don Cleto en tiempos de Alfredo González: que se limitó a presentar luminosos informes, para que fueran luego arrojados a la canasta, por la hostilidad de una mayoría en su contra. Y si al señor González Viquez, que hizo una Administración ejemplar, y sólo tiene las malas voluntades que le creó don Ascensión para elegirle, le pasó esto, ¿qué le espera al señor Esquivel?

Paso por alto la cita del 28 de abril y otras, porque no me tocan las generales de ley, y aprovecho esta oportunidad para suscribirme del Dr. Cabezas atento servidor y amigo.

LEON FERNANDEZ RODRIGUEZ

San José, 19 de octubre de 1921.

Cementerio Obrero

Se hace saber a los interesados que la nueva Junta tomó posesión de su cargo el 16 del corriente.

Las solicitudes pueden hacerse a los miembros de dicha Junta que son los señores Mariano Struck, Rafael Rojas Carrillo, Rafael Rojas Noguera, Francisco Bonilla Loatza, Jesús Pérez, Miguel Ángel Herrera y a los Fiscales Cantoneles Santos Mendieta, Manuel Cerdas, Adán Artavia, Ismael Cubillo y José Umaña.

Para facilidad de los obreros se acordó recibir abonos para el pago de las fosas.

El Secretario.—RAFAEL ROJAS M.

Maravillosa odisea

Raid San José-Turrialba

Verdadera odisea es la que realizó ayer la señora Inés Campos que venía desde Turrialba. Doña Inés tomó el tren en la estación dicha, con los bolsillos esquilados, completamente sin un centavo.

A la hora de pedirle el tiquete el conductor, se desahizó en llanto.

Los pasajeros conmovidos levantaron contribución y cubrieron la deuda. Doña Inés había dicho que venía para Cartago. Llegado que hubo a ese lugar no se bajó del tren.

A la hora de pedirle el tiquete echó otro raudal de lágrimas. No pagó nada el pasaje pero doña Inés llegó a Tres Ríos, en donde la bajaron.

Se quedó en la estación y momentos después se cubría al tren local. También en ese trayecto hubo llanto. No faltaron manos más que le pagaran el tiquete y nada más le habría ocurrido a la aventurera dama si no se le antoja pelearse con un brequero, a quien dejó nuevecento con la cara hecha un mapa.

En la estación del Norte fue entregada a la policía, y conducida a la Agencia, en donde se desató no en lágrimas sino en temporal cerrado.

Doña Inés asegura que es tontería eso de pagar en los trenes, y que el acto de exigir tiquete es contrario a la Constitución del Estado.

Doña Inés del alma mía, no estás en tus cables!

Se ordena exponer las listas de sufragantes

El señor Gobernador de la provincia se dirigió con fecha de ayer a las Juntas Electorales de distrito, haciéndoles saber que el próximo día 25 a las 6 horas, deben tenerse expuestas al público las listas de sufragantes de acuerdo con lo que ordena el artículo 22 de la Ley de Elecciones.

De la Asociación de Obstétricas

En la reunión celebrada el 15 de octubre a las 22 horas, en la Facultad de Medicina, se dispuso, en discusión sobre el socorro mutuo, que en caso de enfermedad, hacer una contribución voluntaria para socorrer a la socia enferma y en caso de muerte para socorrer a la familia.

También se resolvió que la cuota de entrada sea de ₡ 10.000 pagaderos en mensualidades de diez colones.

Luego se procedió al nombramiento de Directiva en propiedad, resultando electa en la forma siguiente:

Presidenta, Liduvina de Madrigal; Vicepresidenta, Matilde v. de Esquivel; Secretaria, Jovita de Barrantes; Tesorera, Adelfa de Gámez; Fiscal, Ottilia de Quirós. Vocales: Elisa de Jarquin, América Villalobos, Clara de Chinchilla, Engracia de Soto, Eduvina Aragón, Angélica Mainieri, Leovigilda V. de Farmer, Mariana de Quirós.

Se realiza un proyecto

Tranvía al Liceo

En la mañana de ayer una comisión compuesta por los señores Gobernador de la Provincia, Presidente Municipal, Administrador del Tranvía, Ingeniero Municipal don Roberto Ortiz e Ingeniero del Tranvía don Carlos Ross, hizo una inspección del lugar por donde ha de construirse este ramal, cuyos materiales se encuentran en Puntarenas y serán trasladados próximamente para dar principio a la obra.

El Ingeniero señor Ortiz hará el levantamiento del plano y perfil de la vía, que será pasado al Municipio para su aprobación y al Tranvía para su ejecución.

Celebramos que se realice esta obra de tanta necesidad.

Gratitud

Pablo Baixench, Teresa Vanotti de Baixench, Flora, Margarita, Luisita Baixench y Bartolomé Escarre, por este medio dan las gracias más sinceras a todas las personas que de distintos modos les manifestaron su condolencia con motivo de la muerte de su hijo, hermana y esposa

MARTA BAIXENCH DE ESCARRE

Sección Deportiva

Por Center Foward

BASE-BALL.—Es mi deseo al hacer las observaciones que siguen, procurar un remedio a los defectos que noto para obtener buenos jugadores y por consiguiente buenas partidas, capaces de hacer interesantes matches.

En el match jugado el domingo último pude salir convencido de que los jugadores del Liceo no practican lo necesario; el pitcher y el catcher deben practicar continuamente, pues son ellos, principalmente el primero, que con su malicia y destreza deben dar el triunfo a su novena. El catcher es el director del juego de su novena mientras esté en su puesto, dado que es el único que aprecia los movimientos de sus contrarios. El pitcher debe estar atento a las indicaciones disimuladas del catcher y de este modo igualmente estar listas las bases a los movimientos del pitcher.

El empuje no debe colocarse detrás del pitcher, pues con su presencia en ese punto hace imposible un movimiento disimulado del pitcher hacia segunda base. El puesto del empuje es detrás del catcher y en su defecto en la tribuna, pero nunca dentro del campo de juego.

Tovar es un magnífico pitcher de los Liberty y a él le hago la observación de no atender otra indicación que la del catcher, despreocupándose aparentemente de las bases, a las que no debe nunca poner listas con su mirada.

Las bases deben estar siempre su puesto listas a recibir la bola cuando rápidamente el pitcher le mande a ellos. En cuanto a los bateadores deben despreocuparse para no tirar las bolas. Es de muy buen efecto colocar a la par un jugador que tranquilice al bateador para no incurrir en faltas.

En cuanto al público, no debe inmiscuirse en el juego dictando fallos que sólo incumben al Juez.

FOOT-BALL.—El domingo se jugó en

Cartago una partida de foot-ball entre una división de los cartagineses y una del Seminario, obteniendo el triunfo los primeros por un score de 4 goals a 0.

El match fue presenciado por numerosos público y los jugadores fueron después muy apasajados en casa de un señor Villafranca a quien le fue dedicado el juego.

LA COPA del Campeonato Centroamericano.—Está expuesta en las vitrinas de la tienda Al Siglo Nuevo la Copa del Campeonato Centroamericano obtenida por el equipo Costa Rica en Guatemala.

Nuevamente esto me da oportunidad de insinuar a los jugadores de ese equipo la idea de grabar sus nombres en la copa y conservarla en un buen lugar del Museo Nacional. De este modo ese trofeo nacional estará lejos de las disputas de clubs.

LIGA DE FOOT-BALL.—La Liga Nacional de Foot-Ball está decidida a favor del Herediano que hasta la fecha ha ganado todos los juegos, perdiendo únicamente el que le tocaba jugar el 4 de setiembre con la Gimnástica, a causa de no haberse presentado al campo.

El domingo próximo tendrán lugar los siguientes matches de la Liga:

En San José: Gimnástica contra Cartagineses, primeras divisiones, a las 9 hs. Este match de seguro estará muy reñido.

En Tres Ríos.—Primeras divisiones de los Alajuelenses contra los de Tres Ríos, a las 10.30 hs.

En Heredia.—Segundas divisiones del Herediano y La Libertad a las 10.30 hs. La Libertad tiene hasta ahora el triunfo de la Liga de Segundas. Le sigue luego Moravia.

Los heredianos no han perdido ningún match en su cancha, y ese es su mayor orgullo. Por su parte, La Libertad va dispuesta a sostener su triunfo y esto dará pie a un match muy interesante a la par que reñido. Veremos a favor de quien se decide la suerte.

Fiesta en San Rafael de Desamparados

PROGRAMA

de la fiesta patronal de San Rafael Arcángel, que se celebrará el día 24 de octubre de 1921, en el Distrito de San Rafael, del cantón de Desamparados.

Día 23.—A las 12 horas se dará principio a los festejos con aeronautas bombetas y música ejecutada por la competencia filarmónica de Aserrí, que amenizará todos los actos de esta solemne fiesta.

A las 18 h.—Rosario solemne.
A las 20 h.—Elevación de globos y juegos pirotécnicos.

Día 24.—A las 5 horas.—Alborafa con bombetas y luego, la filarmónica recorrerá las principales calles, ejecutando alegres piezas.

A las 7 h.—Misa rezada.
A las 8 y 30 h.—Procesión con el Santo Patrono.

A las 9 h.—Misa con revestidos y sermón a cargo del Presbí. don Alfredo Hidalgo.

A las 12 h.—Bendición de animales.

Los desórdenes del hígado son curados rápidamente.

El Remedio de Leonardí ayudará al hígado a expulsar de sí mismo todas las materias venenosas que se hayan acumulado, vigorizará y fortalecerá el hígado y estómago obligando a estos órganos a funcionar con regularidad. El Remedio de Leonardí es el mejor medicamento que se ha conocido para el hígado. Su acción es pronta y eficaz. Un remedio seguro, inofensivo y que no causa dolor. No contiene calomel ni otras substancias peligrosas. Los síntomas de que el hígado está enfermo y que exige el uso del Remedio de Leonardí, son estreñimiento, aliento fétido, estómago agrio, biliosidad, indigestión, dolores de cabeza, resaca, fiebres y palpitations. Conserve su hígado fuerte y sano, y goce sus comidas y buena digestión. El Remedio de Leonardí para el Hígado no le causará estreñimiento y es agradable al paladar. De venta en todas las droguerías.



S. B. LEONARDI & CO.
Fabricators
NEW YORK

Cada paquete lleva esta marca de fábrica.
Agente: SANTIAGO PALACIOS

Caruso, el tenor de mayor fama mundial recomienda



PARA CURAR UN RESFRÍADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas). Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

LABORATORIO CLINICO del Licenciado

Carlos Salazar.

Exámenes de heces, orina, esputos y sangre.

— HORAS DE DESPACHO —
De 13 a 16 horas (1 a 4 de la tarde)
Frente al costado del Royal Bank.

Si necesita confites pídalos a

La Nacional

Fábrica de Confites de

FELIPE POZUELO E HIJOS

Son los mejores. — Iguales a los extranjeros.

Apartado 967. SAN JOSE. Teléfono 764.

SI ES USTED MUJER LEA ÉSTO QUE LE CONVIENE

En casi todos los casos de debilidad en la mujer, se nota un flujo mucoso espeso que se escapa de la vagina que se conoce con el nombre de leucorrea y con el más común de "flores blancas," y es sorprendente como pocas mujeres conocen la importancia vital de este flujo y con la rapidez que debilita su organismo. El resultado común de esta enfermedad tan penosa y molesta que tantísimo se ha generalizado en el sexo femenino, se localiza en los órganos reproductores, ocasionando dolor de espalda, dolor de costado, dolor de cabeza, enfermedad de los ovarios, mirada lánguida, cansancio, pereza, palidez densa, mal humor y color anormal. Esta debilidad también es la causa de muchos casos de esterilidad. Cuando el flujo de esta molestia es profuso o abundante, generalmente significa que existen ulceraciones y dislocaciones de la matriz y los dolores y ardores de la inflamación son más constantes y persistentes.

Los "Supositorios Mitchellia Vaginales," están considerados por especialistas en enfermedades de las mujeres, como el tratamiento local más eficaz para casi todas las enfermedades locales de la mujer. Además tenemos una infinidad de testimonios de personas idóneas y caracterizadas de distintos países, en que nos rinden, en una forma que revela mucha sinceridad, su agradecimiento por el éxito que han alcanzado con los "Supositorios Mitchellia Vaginales." En las direcciones que acompaña a cada caja, se dan a conocer más en detalle las enfermedades que han sido dominadas con el uso de este gran específico, y ninguna mujer ya sea casada, soltera o viuda, que sufre de cualquiera de estos desórdenes, debe vacilar en hacer un ensayo, especialmente si se siente cansada y abatida. El uso de los "Supositorios Mitchellia Vaginales" es sencillo y no conlleva ningún gasto de ninguna especie. Si desea en las Farmacias y Droguerías.

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

PARA NUEVA YORK

viveversa. Llegan a Puerto Limón, vía Cristóbal, los jueves en la mañana y salen para Nueva York, vía Habana, los domingos en la tarde. Llevarán café para Amsterdam, Burdeos, Hamburgo, Londres y Rotterdam, con trasbordo en Nueva York.

PARA CRISTOBAL

Los vapores "San Blas," "San Bruno" y "San Gil" que semanalmente hacen el servicio entre Limón y Boston, saldrán de puerto Limón los viernes o sábados en la tarde y harán escala en Cristóbal, donde podrá hacerse conexión con otros vapores de esta misma Compañía para Bocas del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

PARA BRISTOL, INGLATERRA

Quincenalmente saldrán de Puerto Limón, para Bristol, Inglaterra, uno de los vapores de la "Evlers & Puffes Limited", con escala en Cristóbal y Kingston. Aceptarán pasajeros para dichos puertos, lo mismo que café para Londres.

Todos estos servicios están sujetos a cambios sin previo aviso.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Limón o San José, Sres. Sasso & Pirie Sutores.

San José, mayo 9 de 1921.

G. P. CHITTENDEN, Administrador

FUNERARIA POLINI

Teléfono No. 14.—Servicios fúnebres desde \$ 30.00 para arriba. Cajas y ataudes de toda forma y estilo a los precios más bajos.

Puntualidad, exactitud y honradez

CONTAMOS CON CABALLOS MUY HERMOSOS.

— VICTORIAS A \$ 5.00 LA BORA —

Guillermo Vargas

ABOGADO

Despacha en su casa de habitación frente al Teatro America

AZUCAR

Si Ud. quiere del mejor, pida al Teléfono 511, a JOSE ANDRES CORONADO.

Deposito de Maderas "EL COYOLAR" STRUK & ALVARADO

Frente al Hotel Washington
Calle Central Sur Teléfono No. 539
San Jose, Costa Rica.

La Risa de un Niño Feliz

es música celestial para el oído de la madre. El confort del nene es su propia felicidad y la de la familia.

Los Polvos De Talco MENNEN

traen alivio inmediato a todas las irritaciones o enfermedades de la piel dolida del nene. El Talco Boratado es una preparación especial para los niños. Su uso es también beneficioso para los adultos. Haga de él una costumbre después del baño.

En varios colores y perfumes en Droguerías Perfumerías y estas de importación en el ramo.



THE MENNEN COMPANY
NEWARK, N. J. U.S.A.

Establecido 1872

ZIMMERMANN & FORSHAY

Miembros de la Bolsa de Nueva York

170 BROADWAY - NEW YORK

Billetes de Cambio extranjeros, Traspasaciones por Cable, y Cartas de Crédito emitidas sobre todas las partes del mundo.

PARA COMPRADORES DE MERCANCIAS EXTRANJERAS

Debido a los tipos de cambio prevalecientes tan bajos es prudente considerar la protección del precio de costo de sus compras en el extranjero, ya sea en LIBRAS ESTERLINAS, FRANCOs, LIRAS, FLORIN HOLLANDES, MARCOs o PESETAS y al mismo tiempo recibir interés sobre sus Billetes de Cambio, hasta la fecha de recogida.

DEPOSITOS—CUENTAS

Se concede interés sobre saldos (E. U. S.), sujetos a retirarlos por cheques.

Escribanos o visítenos personalmente

DEPARTAMENTO EXTRANJERO—PRIMER PISO



Los tirantes buenos aumentan la duración de su ropa

El exquisito cuidado con que se fabrican los tirantes SHIRLEY PRESIDENT es lo que los distingue de otros tirantes. Una mejor adaptación a las líneas generales del cuerpo; una forma mejor a fin de que no aprieten; esto es lo que hace que soporten la ropa tan elegantemente sin que se note apenas que se llevan tirantes.

Los venden los buenos comerciantes de todo el mundo. Busque el nombre en las etiquetas y la etiqueta impresa, de garantía: "SHIRLEY PRESIDENT"

President Suspender Company

Shirley, Massachusetts, E. U. de A.

Establecida en 1870

Dirección telegráfica: President



Un Buen Consejo

Acaba de llegarnos de Bélgica un inmenso surtido de

Papel Tapiz

que vendemos a precios más bajos que nadie, por lo que conviene consultarlos antes de comprar en otra parte.

ALFREDO ESQUIVEL Y HNO.

20.000 YARDAS DE Bordados

A MITAD DE PRECIO DEL LUNES 10 EN ADELANTE
SI UD. NECESITA LIENZOS BUSQUENOS A NOSOTROS

TIENDA MADRIGAL

Contra la ronquera e infecciones de la boca y garganta, 10,000 médicos dicen:



ANTONIO PORTUGUEZ

— Adornista escultor en mármol —
Avisa a su numerosa clientela que acaba de regresar de Italia y está de nuevo a sus órdenes en su taller, situado en la avenida 10 Oeste, (Calle del Cementerio).

También ofrece: macetas, cruces, estatuas y monumentos de mármol de la mejor calidad y los últimos estilos que le han llegado.

Así como ejecución de lápidas en alto y bajo relieve y todo lo concerniente al ramo.

La Fiesta de la Raza en Santa María

Rompiendo con la tradicional costumbre de que toda fiesta escolar debe celebrarse con discursos, recitaciones y cantos, el maestro normal don Daniel Flores B. preparó una matiné cómico infantil para los niños.

Improvisó en una aula el escenario que adornó con banderas, guirnaldas y su telón corridizo e invitó a los niños para que se reunieran a medio día del doce de los corrientes en la Escuela.

Doce números, a cual más bien representado por los gaminos pasaron por la vista de la población estudiantil. Exhibió dos cuadros plásticos: uno representaba un hidalgo caballero español y una india americana, y el otro el mismo caballero español saludando una preciosa chiquitina vestida de blanco y envuelta en el pabellón de Costa Rica que tenía abrazada a la india, símbolo de nuestra raza mestiza.

Un niño payaso hizo las delicias del público infantil con sus humorísticas cuartetas y bailes y el enano ruso que los intriguó con si sería muñeco o un pequeño niño que lloraba y cantaba en medio de sus baloteos par hacerlos desternillarse de risa.

Las dramatizaciones fueron sacadas de los cuentos del profesor García Monge:

"Dos buenos tícos", en que se representa al calculador político; "El vendedor de ayotes", pasaje precioso que hace reír al viejecito temeroso, al verse ultrajado: "Hemos de ser tierra, señora. No tenga cuidado. Perdónese." "Como si fuera barro", en que se muestra el odio con que los hijos del campo ven el cuartel. "El deber de perdonar" drama en dos partes, de alta moralidad y que demuestra el dolor del arrepentimiento que sufre el rencoroso y "Las tres princesas", son de chiste sin igual.

Todo el acto estuvo amenizado con música que dirigía el maestro de canto don R. Mora M. y al terminar, las maestras Amparo y Adela Flores obsequiaron cajas, confeccionadas por ellas a los escolares.

La educación y cultura de esta fiesta hará época en la imaginación y en el alma de los niños.

**TRAPOS VIEJOS
SE COMPRAN
EN ESTA IMPRENTA**

NORTHERN RAILWAY COMPANY
AND OPERATED LINES
COSTA RICA

HORARIO PUBLICO

que regirá desde el 7 de Marzo de 1921 hasta nuevo aviso

EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES

RUMBO AL OESTE (LEA PARA ABAJO)						RUMBO AL ESTE (LEA PARA ARRIBA)					
Estaciones		Estaciones		Estaciones		Estaciones		Estaciones		Estaciones	
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas
6 00	9 40	6 15	9 50	6 30	10 10	6 45	10 25	6 50	10 30	7 00	10 40
6 15	9 50	6 30	10 10	6 45	10 25	7 00	10 40	7 15	10 55	7 30	11 00
6 30	10 10	6 45	10 25	7 00	10 40	7 15	10 55	7 30	11 00	7 45	11 15
6 45	10 25	7 00	10 40	7 15	10 55	7 30	11 00	7 45	11 15	7 55	11 25
6 50	10 30	7 05	10 45	7 20	11 05	7 35	11 15	7 50	11 25	8 00	11 30
6 55	10 35	7 10	10 50	7 25	11 10	7 40	11 20	8 05	11 35	8 15	11 40
7 00	10 40	7 15	10 55	7 30	11 15	7 45	11 25	8 10	11 40	8 20	11 50
7 05	10 45	7 20	11 00	7 35	11 20	7 50	11 30	8 15	11 45	8 25	11 55
7 10	10 50	7 25	11 05	7 40	11 25	7 55	11 35	8 20	11 50	8 30	12 00
7 15	10 55	7 30	11 10	7 45	11 30	8 00	11 40	8 25	11 55	8 35	12 05
7 20	11 00	7 35	11 15	7 50	11 35	8 05	11 45	8 30	12 00	8 40	12 10
7 25	11 05	7 40	11 20	7 55	11 40	8 10	11 50	8 35	12 05	8 45	12 15
7 30	11 10	7 45	11 25	8 00	11 45	8 15	11 55	8 40	12 10	8 50	12 20
7 35	11 15	7 50	11 30	8 05	11 50	8 20	12 00	8 45	12 15	8 55	12 25
7 40	11 20	7 55	11 35	8 10	11 55	8 25	12 05	8 50	12 20	9 00	12 30
7 45	11 25	8 00	11 40	8 15	12 00	8 30	12 10	8 55	12 25	9 05	12 35
7 50	11 30	8 05	11 45	8 20	12 05	8 35	12 15	9 00	12 30	9 10	12 40
7 55	11 35	8 10	11 50	8 25	12 10	8 40	12 20	9 05	12 35	9 15	12 45
8 00	11 40	8 15	11 55	8 30	12 15	8 45	12 25	9 10	12 40	9 20	12 50
8 05	11 45	8 20	12 00	8 35	12 20	8 50	12 30	9 15	12 45	9 25	12 55
8 10	11 50	8 25	12 05	8 40	12 25	8 55	12 35	9 20	12 50	9 30	13 00
8 15	11 55	8 30	12 10	8 45	12 30	9 00	12 40	9 25	12 55	9 35	13 05
8 20	12 00	8 35	12 15	8 50	12 35	9 05	12 45	9 30	13 00	9 40	13 10
8 25	12 05	8 40	12 20	8 55	12 40	9 10	12 50	9 35	13 05	9 45	13 15
8 30	12 10	8 45	12 25	9 00	12 45	9 15	12 55	9 40	13 10	9 50	13 20
8 35	12 15	8 50	12 30	9 05	12 50	9 20	13 00	9 45	13 15	9 55	13 25
8 40	12 20	8 55	12 35	9 10	12 55	9 25	13 05	9 50	13 20	10 00	13 30
8 45	12 25	9 00	12 40	9 15	13 00	9 30	13 10	9 55	13 25	10 05	13 35
8 50	12 30	9 05	12 45	9 20	13 05	9 35	13 15	10 00	13 30	10 10	13 40
8 55	12 35	9 10	12 50	9 25	13 10	9 40	13 20	10 05	13 35	10 15	13 45
9 00	12 40	9 15	12 55	9 30	13 15	9 45	13 25	10 10	13 40	10 20	13 50
9 05	12 45	9 20	13 00	9 35	13 20	9 50	13 30	10 15	13 45	10 25	13 55
9 10	12 50	9 25	13 05	9 40	13 25	9 55	13 35	10 20	13 50	10 30	14 00
9 15	12 55	9 30	13 10	9 45	13 30	10 00	13 40	10 25	13 55	10 35	14 05
9 20	13 00	9 35	13 15	9 50	13 35	10 05	13 45	10 30	14 00	10 40	14 10
9 25	13 05	9 40	13 20	9 55	13 40	10 10	13 50	10 35	14 05	10 45	14 15
9 30	13 10	9 45	13 25	10 00	13 45	10 15	13 55	10 40	14 10	10 50	14 20
9 35	13 15	9 50	13 30	10 05	13 50	10 20	14 00	10 45	14 15	10 55	14 25
9 40	13 20	9 55	13 35	10 10	13 55	10 25	14 05	10 50	14 20	11 00	14 30
9 45	13 25	10 00	13 40	10 15	14 00	10 30	14 10	10 55	14 25	11 05	14 35
9 50	13 30	10 05	13 45	10 20	14 05	10 35	14 15	11 00	14 30	11 10	14 40
9 55	13 35	10 10	13 50	10 25	14 10	10 40	14 20	11 05	14 35	11 15	14 45
10 00	13 40	10 15	13 55	10 30	14 15	10 45	14 25	11 10	14 40	11 20	14 50
10 05	13 45	10 20	14 00	10 35	14 20	10 50	14 30	11 15	14 45	11 25	14 55
10 10	13 50	10 25	14 05	10 40	14 25	10 55	14 35	11 20	14 50	11 30	15 00
10 15	13 55	10 30	14 10	10 45	14 30	11 00	14 40	11 25	14 55	11 35	15 05
10 20	14 00	10 35	14 15	10 50	14 35	11 05	14 45	11 30	15 00	11 40	15 10
10 25	14 05	10 40	14 20	10 55	14 40	11 10	14 50	11 35	15 05	11 45	15 15
10 30	14 10	10 45	14 25	11 00	14 45	11 15	14 55	11 40	15 10	11 50	15 20
10 35	14 15	10 50	14 30	11 05	14 50	11 20	15 00	11 45	15 15	11 55	15 25
10 40	14 20	10 55	14 35	11 10	14 55	11 25	15 05	11 50	15 20	12 00	15 30
10 45	14 25	11 00	14 40	11 15	15 00	11 30	15 10	11 55	15 25	12 05	15 35
10 50	14 30	11 05	14 45	11 20	15 05	11 35	15 15	12 00	15 30	12 10	15 40
10 55	14 35	11 10	14 50	11 25	15 10	11 40	15 20	12 05	15 35	12 15	15 45
11 00	14 40	11 15	14 55	11 30	15 15	11 45	15 25	12 10	15 40	12 20	15 50
11 05	14 45	11 20	15 00	11 35	15 20	11 50	15 30	12 15	15 45	12 25	15 55
11 10	14 50	11 25	15 05	11 40	15 25	11 55	15 35	12 20	15 50	12 30	16 00
11 15	14 55	11 30	15 10	11 45	15 30	12 00	15 40	12 25	15 55	12 35	16 05
11 20	15 00	11 35	15 15	11 50	15 35	12 05	15 45	12 30	16 00	12 40	16 10
11 25	15 05	11 40	15 20	11 55	15 40	12 10	15 50	12 35	16 05	12 45	16 15
11 30	15 10	11 45	15 25	12 00	15 45	12 15	15 55	12 40	16 10	12 50	16 20
11 35	15 15	11 50	15 30	12 05	15 50	12 20	16 00	12 45	16 15	12 55	16 25
11 40	15 20	11 55	15 35	12 10	15 55	12 25	16 05	12 50	16 20	13 00	16 30
11 45	15 25	12 00	15 40	12 15	16 00	12 30	16 10	12 55	16 25	13 05	16 35
11 50	15 30	12 05	15 45	12 20	16 05	12 35	16 15	13 00	16 30	13 10	16 40
11 55	15 35	12 10	15 50	12 25	16 10	12 40	16 20	13 05	16 35	13 15	16 45
12 00	15 40	12 15	15 55	12 30	16 15	12 45	16 25	13 10	16 40	13 20	16 50
12 05	15 45	12 20	16 00	12 35	16 20	12 50	16 30	13 15	16 45	13 25	16 55
12 10	15 50	12 25	16 05	12 40	16 25	12 55	16 35	13 20	16 50	13 30	17 00
12 15	15 55	12 30	16 10	12 45	16 30	13 00	16 40	13 25	16 55	13 35	17 05
12 20	16 00	12 35	16 15	12 50	16 35	13 0					

AVISOS ECONOMICOS

Tarifa: 20 palabras o menos, C 0-75 por inserción, minimum 4 inserciones. Exceso: 33 1/2 céntimos por palabra e inserción. — PAGO ANTICIPADO. — No se admiten inserciones alternas.

INTERNATIONAL Cuidado de su casa, muebles, ropa y todo el resto de su hogar. — **A. T. HARRISON.**

ALQUILO para familia pequeña.

VENDO buena alfombra, vitrola, espejo, cuadro, y otros muebles. — **JOSEFINA BUNZ.**

LOCAL propio para establecimiento médico. — **JOSEFINA BUNZ.**

GANGA casa nueva, con baño, muebles, etc. — **JOSEFINA BUNZ.**

LOS MEJORES trabajos de alfombra y tapices. — **FOTOGRAFIA NOTILLO.**

PIANO de buena calidad en piano que está en buen estado. — **JOSEFINA BUNZ.**

VENDO en buenas condiciones una casa en Puntarenas. — **JOSEFINA BUNZ.**

CASA por suscribir el país, vende una muy buena y económica. — **JOSEFINA BUNZ.**

VENDO tres para sacar dulce, trapico, etc. — **JOSEFINA BUNZ.**

P 5000 Cien mil dólares en oro y joyas. — **JOSEFINA BUNZ.**

MAGNIFICO terreno en el campo. — **JOSEFINA BUNZ.**

LOTE PARA CONSTRUCCION en el campo. — **JOSEFINA BUNZ.**

SOMBREROS y otras de variedad. — **JOSEFINA BUNZ.**

VENDO los siguientes muebles. — **JOSEFINA BUNZ.**

LATON se compra en el campo. — **JOSEFINA BUNZ.**

DOCINERA se solicita con referencias. — **JOSEFINA BUNZ.**

MECANOGRAFA necesita una la Compañía Nacional de Hidrocarburos. — **JOSEFINA BUNZ.**

SEÑORAS señoras y caballeros. — **JOSEFINA BUNZ.**

EN CARTAGO se vende un piano nuevo. — **JOSEFINA BUNZ.**

SE ALQUILAN los altos de la Tienda Azul. — **JOSEFINA BUNZ.**

SE ALQUILA para establecimiento. — **JOSEFINA BUNZ.**

FORRAMOS ROTONES en alfombras. — **JOSEFINA BUNZ.**

VENDEMOS a quien quiera. — **JOSEFINA BUNZ.**

DESEAN un buen negocio. — **JOSEFINA BUNZ.**

LOS ULTIMOS cuadros de la moda. — **JOSEFINA BUNZ.**

AVISO de alquiler de espacios. — **JOSEFINA BUNZ.**

SI BUSCA UD. una casa. — **JOSEFINA BUNZ.**

MULAS NUEVAS Y GRANDES. — **JOSEFINA BUNZ.**

DE TODOS los muebles. — **JOSEFINA BUNZ.**

REFRIGERADOR de los mejores. — **JOSEFINA BUNZ.**

ESQUELAS de los mejores. — **JOSEFINA BUNZ.**

QUESO de los mejores. — **JOSEFINA BUNZ.**

ACEITE de los mejores. — **JOSEFINA BUNZ.**

PRODUCTOS de Italia. — **JOSEFINA BUNZ.**

ENSUENOS de los mejores. — **JOSEFINA BUNZ.**

ALAMBRE para cercas. — **JOSEFINA BUNZ.**

SAL BLANCA. — **JOSEFINA BUNZ.**

LA MASCOTA de los mejores. — **JOSEFINA BUNZ.**

PUNTOS MALINES de los mejores. — **JOSEFINA BUNZ.**

QUIERE UD. un negocio. — **JOSEFINA BUNZ.**

\$10,000.00 de los mejores. — **JOSEFINA BUNZ.**

Renuncia el Presidente de una conferencia

Escribió su renuncia el Presidente de la Conferencia de San Vicente de Paul don Alejandro Salazar Ureña.

El Consejo respectivo tiene que elegir una terna, y enviarla a París, para que en conferencia de allá se escoja a la persona que deba sustituir al señor Salazar.

La Fiesta de la Raza en Turrialba

INICIATIVAS DEL CLUB SPORT DE ESA LOCALIDAD

En la villa de Turrialba celebró el club sport que lleva su nombre la Fiesta de la Raza con bastante entusiasmo.

Desde la mañana se notaba que los señores del club estaban poseídos de un espíritu alegre, pues llenaba de placer verlos en el lugar donde debía verificarse el baile, desplegado todas sus actividades y trabajando con empeño por el decorado del salón no pudiendo negar que, gracias a sus esfuerzos, pudieron dejarlo artísticamente arreglado con banderas, cortinas y coronadas.

A las 12 hs. un grupo esperaba la llegada del tren ordinario, donde venía la orquesta para hacer la doble recepción; a las 14 hs. se jugó el match de foot-ball dedicado al doctor don Alfonso Portocarrero y su estimable señora, el que estuvo muy copiosamente y animado.

El baile lleno de orgullo y con justa razón, a la entusiasta sociedad, pues jamás se había visto en la villa algo semejante. Daba gusto ver la reunión de tantas señoras y señoritas de la rita sociedad, que alegraban el salón. En el detalle se vieron no menos de cincuenta parejas.

La orquesta Maíz, de Cartago, se lució con su repertorio de música moderna bien seleccionada.

La cantina estuvo a cargo de don Felipe Rero, quien se comenó en servir bien.

A las 2 de la mañana se terminó la simpática fiesta, que disminuyó su buen entusiasmo.

Felicitemos sinceramente a la Comisión organizadora de estos festejos, por el éxito de la fiesta que ha dejado en todos muy gratos recuerdos, y especialmente al Club Sport, integrado por obreros y trabajadores.

El jefe de Inspectores de Carreteras manifiesta en comunicación de fecha 22 de setiembre que el trabajo emprendido por la Municipalidad para el servicio de un puente murió el 30 de julio y propone que se le cancele la deuda y perdiendo así por iguales partes la Municipalidad y el.

Fue rechazada esta proposición.

El Sub-Director General de Telégrafos manifiesta que la línea telefónica municipal que va de esta ciudad a las fuentes del Padre Carazo está en mal estado y descuidada y que interrumpe las líneas del telégrafo y teléfono oficiales entre San José y Tres Ríos.

El señor Hecctor Vargas A. y Juan B. Chinchilla manifiestan tener mucho trabajo y piden se los remueve mejor, al primero como encargado de las solicitudes de pajes de agua y el segundo de exámenes de la sanare.

La Municipalidad de San Marcos, Guatemala, pide en telegrama de fecha 4 del corriente, que esta Municipalidad trabaje económicamente para que Costa Rica se adhiera al Pacto Federal.

El señor Breaes Gudino pide se conozca de un memorial de los vecinos de la Plaza Viquez, en que piden no se utilice la calle 2a, para el tranvía al Liceo o no que se empalme con el Pacifico cruzando en la Avenida 1a.

Abierto el memorial los señores Ortíz y Sáenz sostuvieron el acuerdo anterior y los señores Breaes y Ortíz apoyaron la petición. Se acordó rechazarla.

El inspector de instalaciones eléctricas manifiesta que con motivo de la nueva medición hecha por la Compañía eléctrica de Felipe J. Alvarado, algunas clientes de esa casa han pedido haga una medida de la fuerza que reciben, pero para eso el necesita dos aparatos: un voltímetro y un amperímetro.

CAMARA MUNICIPAL

Acuerdos de la sesión de ante noche

A las 20 h. 10' de ayer celebró sesión ordinaria la Municipalidad de esta cantón, con asistencia de los señores Prado, quien presidió, Breaes Gudino, Sáenz y Ortíz; el señor Gobernador, y varios empleados municipales.

GUSANO DE SEDA

El regidor Loria manifestó haber conversado con don Justo A. Pardo, Director del Liceo, quien le manifestó estar de acuerdo con las razones por el expuestas referente al préstamo de cinco hectáreas de terreno para dedicarlo al cultivo de morera y hacer nuevamente la moción para que se agregue que "tan luego el Municipio necesite el terreno para el Barrio Obispo, el Liceo deberá entregarlo". Fue aprobada la moción.

JORGE FERNANDEZ R.

A moción del señor Gobernador se conoció del informe del Procurador Municipal, sobre el nuevo escrito del señor Fernández en el cual manifiesta estar de acuerdo con el resultado por la Municipalidad en el artículo XI de no reconocer honorarios ni otros gastos en el asunto que tiene pendiente.

LICENCIA

Se le fue concedida una licencia de tres meses al señor rescidor Prado, para atender obligaciones de carácter paravatorio.

ABUSO EN LOS TRANVIAS

Se tuvo una comunicación del señor Rafael Trejos al señor Presidente de la Municipalidad sobre abusos que se cometen en el tranvía y de los cuales, fue víctima él y otras personas. En la esquina de la Magnolia una turba de gente insolente invadió el carro y a pesar de ir lleno, se introdujeron por las ventanas arrojándolo a los que iban sentados, principalmente mujeres.

Se acordó pasar el escrito al señor Ministro de Gobernación y Policía para que ordene a la policía evitar esos abusos.

MARIANO STRUCK

Este señor acepta la forma de pago propuesta por el Municipio del valor de un lote de terreno y pide que los impuestos de este trimestre se abonen a cuenta. Así se acordó.

SOBRE HIGIENE

El señor Inspector de Higiene en oficio del 5 del corriente manifiesta que por lo reducido del personal de peones que hay en la actualidad no es posible hacer un buen servicio de higiene en la capital.

Se acordó transcribirle lo dicho al Jefe de Higiene.

Nuevo colega Próximo baile social en Paraiso

Aparecerá en Escusú

El 20 del corriente verá la luz pública en la ciudad de Escusú una hoja periodística que llevará el nombre de aquella ciudad. Son sus directores los maestros don Salvador Vargas y don José Francisco Villalobos. Esta hoja será completamente regional, y servirá de preferencia los intereses de Escusú, Santa Ana, Villa Colón y Puriscal. Hará completamente abstracción de la política y sus miras son favorecer la agricultura y el comercio y dar por el acercamiento de estos pueblos entre sí.

Mucho afortunado desamos a los jóvenes iniciadores y buena labor en el campo del periodismo, pues estos pequeños hojitos, dicen siempre mucho de la cultura de los pueblos.

Para el 25 se prepara un magnífico baile social en la villa de Paraiso y al efecto se ha nombrado la siguiente comisión: Presidente y tesorero, Vicente Bianchini; Vicepresidente, Abel Coto A.; Secretario, Rogelio Chaverri V.; Vocales: José Angel Coto A., Primo Coghi F., Ananías Coghi, Gerardo Matamoros, Alfredo Coghi F., Alfredo Chaverri, Eugenio Cerrales, Miguel Jiménez, Antonio Bianchini, Arcenio Ramírez, Tomás Madrid, Cefarino Moya, José J. Rodríguez, José Redondo García, Rafael Schmidt, Juan R. Quirós.

IMPRENTA MINERVA

Royal Netherlands West India Mail

Mala Real Holandesa

"VAN RENSSELAER" SALDRA DE PUERTO LIMON EL DIA 20 DE OCTUBRE

Devueto carga para LONDRES, BAYRE, HAMBURGO, ROTTERDAM, BREMEN con trasbordo en AMSTERDAM.

Tipo de Bote para CAFE EN ORO C 6.0.0. 1000 kilos
" " " CAFE PELEGAMINO C 7.0.0. 1000 " "
" " " AZUCAR EN SACOS C 4.8.0. 1000 "

También acepta carga para los otros principales puertos de Europa haciendo el trasbordo con suma rapidez.

Agentes: SASSO & PIRIE SUCS. LIMON C. HAROLD SMITH

Alajuela al Día

DESASTRE—Nuestras calles son un verdadero desastre y comprendemos la necesidad de que haya autoridades competentes y activas que se preocupen del ornato de la población que cada día decae más.

No tenemos siquiera aceras de ladrillo en nuestras calles más transitadas; sólo vemos aceras anchas de piedra menuda, que dañan el calzado.

De cuando no digamos, pues en todo Alajuela no hay una media docena de casas que las tengan.

GOBIERNADOR—Con beneplácito general ha sido recibido el joven Marco Tulio Marín, nombrado Gobernador de la provincia. Creemos que don Marco Tulio se nos mostrará digno del puesto que ocupa y hará algo bueno en beneficio de las alajuelenses.

LUZ—En la pasada semana estuvimos a oscuras dos días, fuera de los demás en que la luz incesantemente no alumbraba nada.

El público se queja con justicia, pues no hay actividad de parte de los llamados a componer los desperfectos de la planta.

TRASLADO—La oficina de la Tribuna se trasladó a un local ubicado frente al Parque Central y en el que estaba en la oficina se ha establecido una magnífica refinería y cafeteria, de propiedad del dueño del hotel de la Estación, que ha cambiado grandemente su aspecto. Buena noticia la desmentamos.

NOMBRIAMIENTO—Celebramos bastante el nombramiento del competente profesor de música don Daniel Zaniza para las clases del Colegio de esta ciudad.

COORRESPONSAL

Cementerio General

Se avisa al público en general y a los pintores y contratistas en particular que hasta el 31 de Octubre próximo se permite efectuar los trabajos de reparación de mausoleos en este Cementerio.

Los trabajos que queden pendientes al 31 de Octubre próximo, podrán continuarse el 3 de Noviembre en adelante.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional Miguel Obregón Lizano, del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.